
Protokoll zur 19. Mitgliederversammlung „Förderverein Freibad Jülich e.V.“ 

 

Ort:  Konferenzraum Gymnasium Zitadelle Jülich 

Datum:          28. September 2021  

Beginn:          19:00 Uhr 

Ende:              19:55 Uhr 

Anwesende: vgl. Anwesenheitsliste; Katja Behr u. Jürgen Laufs (e) 

 

TOP 1:  Der 1. Vorsitzendende Jochen Borell eröffnet die Versammlung und begrüßt die 

Anwesenden herzlich. 

 

TOP 2:  Die Preiserhöhung der Freibadtickets und die Tatsache, dass diese ausschließlich 

online erworben werden können, führt zu Unmut bei etlichen BesucherInnen der 

Bäder. Diese Entscheidung wurde vom Betreiber getroffen, eine Änderung ist auf 

Nachfrage bei den Stadtwerken kurzfristig nicht zu erwarten. Allerdings sind 

mittlerweile 10er Karten und auch Jahreskarten im Angebot, was die Höhe des 

Einzeleintrittspreises etwas relativiert. Auch die diesbezüglichen Vorteile, die 

Stadtwerkekunden eingeräumt werden, halten nicht alle Interessierten für 

angemessen. 

Das Schwimmen war bis zum Zeitpunkt der Flutkatastrophe möglich. 

Das Volleyballfeld wurde für den Winter vorbereitet (Folie, Sicherung der 

Abdeckplane durch Sandsäcke). 

Das Projekt „Sonnenterrasse“ konnte aufgrund der Flutwelle nicht weiterverfolgt 

werden. Bei Wiederaufnahme des Freibadbetriebs wird geprüft an welcher Stelle  

Geldbeträge vom Förderverein besonders hilfreich sind.  

Gabi Frinken und Jürgen Mergel treten zur diesjährigen Vorstandswahl nicht mehr 

an. Somit wird ein Beisitzerplatz frei und eine neue Kassenwartin/ein neuer 

Kassenwart muss gefunden werden. Jochen Borell bedankt sich für die geleistete 

Arbeit. 

 

TOP 3:  Der Bericht der Kassenwartin wurde schriftlich vorbereitet und vom 1. 

Vorsitzenden Jochen Borell vorgetragen. Die Mitgliederzahl beläuft sich zurzeit auf 

131. Die Kassenprüfung wurde sachgerecht am 26. Mai 2021 durchgeführt (vgl. 



TOP 4). Bedingt durch die Coronapandemie und auch die Hochwasserproblematik 

wurde im vergangenen Jahr wenig Geld ausgegeben. Das Girokonto weist zum 

31.12.2020 einen Betrag von 11.886,82 € auf (Mitgliederbeiträge, Spenden), das 

Sparbuch einen Betrag von 22.904,39 €. 

 

TOP 4: Der Kassenprüfer Kurt Friedrich führt aus, dass es nach ausgiebiger Kassenprüfung 

(Ausgabenbelege, Abbuchungen, Stichproben bei Beiträgen und Spenden) durch 

ihn und Herrn Jürgen Laufs am 26.05.2021 keinerlei Beanstandungen gibt. Er 

betont, dass die Kasse transparent und ordnungsgemäß geführt wurde. 

 

TOP 5:  Kurt Friedrich beantragt, Kassenwartin und Vorstand zu entlasten. Dieser Antrag 

  wird einstimmig angenommen. 

Der 1. Vorsitzende bedankt sich herzlich bei den Kassenprüfern, die für dieses Amt 

auch weiterhin zur Verfügung stehen würden. 

 

TOP 6:   Zur Wahl stehen folgende Personen:  

1. Vorsitzender: Jochen Borell 

2. Vorsitzende: Elfriede Krüger 

Kassenwart:  Tobias Gottwald 

Schriftführerin: Ilona Berchem-Borell 

Beisitzer:  Katja Behr, Markus Kaltenbach, Tilmann Weid 

Alle werden einstimmig für ein Jahr gewählt und nehmen die Wahl an. Der 1. 

Vorsitzende bedankt sich herzlich bei allen Vorstandsmitgliedern für ihr bisheriges 

Engagement bzw. deren zukünftige Bereitschaft – der Dank gebührt auch ihm.  

 

TOP 7: Kurt Friedrich und Jürgen Laufs (in Abwesenheit) hatten ihre Bereitschaft zur 

Wiederwahl erklärt und werden einstimmig (bei einer Enthaltung) in ihrem Amt als 

Kassenprüfer bestätigt und wieder gewählt. 

 

TOP 8:  Der 1. Vorsitzende berichtet über das Gespräch zwischen ihm und Herrn Kayser 

(Ansprechpartner bei den Stadtwerken Jülich). Hierbei wurde in besonderem 

Maße die aktuelle Situation der Bäder erläutert und diskutiert. In beiden Bädern 

müssen bedingt durch das Flutereignis die Technik, dabei im Speziellen die Pumpen 



repariert bzw., erneuert oder modernisiert werden. Das Hallenbad konnte bereits 

wieder geöffnet werden, allerdings ist der Fahrradabstellplatz gesperrt. Es sind 

dort durch Vandalismus notwendig gewordene Dachreparaturen durchzuführen.  

Das Freibad soll nach Instandsetzung wie in den vergangenen Jahren am 1. Mai 

2022 wieder öffnen. 

Die Problematik des Ticketerwerbs entsteht unter anderem auch durch die 

Entscheidung der Stadtwerke, keine neuen Kassenautomaten (ca. 50.000 €/Stk.) 

anzuschaffen. Da es gerade älteren BürgerInnen schwer fällt an Onlinetickets zu 

gelangen, wäre es wünschenswert im Kundenzentrum der Stadtwerke Tickets 

erstehen zu können. Der Förderverein möchte bei Schwierigkeiten des 

Ticketerwerbs Hilfestellung leisten.  

Ein besonderes Problem der starken Preiserhöhung für Tickets sieht der 

Förderverein für sozial schwache Familien. Es wird angeregt Kontakt mit den 

„Kleinen Händen“ aufzunehmen und auch Schwimmkurse über den Förderverein 

finanzieren zu lassen. Diese könnten z.B. in den Sommerferien 2022 als 

Schwimmkompaktkurse im Freibad stattfinden. Eine Problematik wird hierbei sein, 

geeignete SchwimmlehrerInnen zu finden (vgl. örtliche Presse), aber eine 

Kooperation mit der DLRG Jülich/Titz, dem Schwimmverein, der BSG, den „Kleinen 

Händen“ und auch der Stadt (Rolf Sylvester/Doris Vogel) sei vielleicht dennoch eine 

lohnende Initiative.  

Eine Beitragsfreistellung der Mitglieder für das 2021 wird einstimmig abgelehnt. 

Man geht davon aus, einiges an Geld für anstehende Projekte wie die 

„Sonnenterrasse“ oder die Schwimmkurse zu benötigen.  

 

TOP 9:  Kabarett: “Bademeister Schaluppke“ tritt am 04. Mai 2022 im KUBA auf. Die 

coronabedingt mehrfach verschobene Veranstaltung ist eine Kooperation des 

Fördervereins mit dem KUBA Jülich (Plakate/Werbung/Sponsoring). Die 

Stadtwerke Jülich sollen für ihre in den Bädern tätigen MitarbeiterInnen Tickets 

erhalten. 

 

 

 

Jülich, 16.10.2021     ________________________________ 

        (Ilona Berchem-Borell) 


